

Miguel Botella analiza la violencia como comportamiento social

II Ciclo de Talleres Formativos sobre la Violencia en la Sociedad del Siglo XXI

ABC. GRANADA Publicado Jueves, 30-10-08 a las 13:54

El Director del Laboratorio de Antropología de la Universidad de Granada, Miguel Botella, ha definido la violencia como un comportamiento complejo que caracteriza al ser humano, que es capaz de lo peor y lo mejor, y que ha creado unas pautas de comportamiento social o grupal específicas. El ponente ha realizado estas reflexiones en la sesión inaugural del II Ciclo de Talleres Formativos sobre la Violencia en la Sociedad del Siglo XXI, organizado por Obra Social CajaGranada, que consta de dos talleres centrados en las tribus urbanas y el fanatismo deportivo respectivamente, que se van a desarrollar durante el mes de noviembre en la sede de CajaGranada.

En el inicio de esta iniciativa didáctica de la Obra Social, el Vicepresidente Segundo de la entidad, Francisco Lombardo, ha hecho referencia al valor que tienen la pedagogía y la palabra para luchar contra el fenómeno de la violencia y contribuir de manera efectiva al progreso social. Por su parte, la directora del ciclo, María Dolores Calvo Navarro, ha hecho un llamamiento a la participación y el compromiso personal, "evitando ser cómplices de cualquier tipo de acción violenta, así como participando con una voz y acción clara, ya que la violencia está en cada una de las esferas del día a día en la sociedad". María Dolores Calvo ha destacado el interés de la temática tratada en los dos talleres de noviembre, haciendo un llamamiento a la participación de las personas interesadas en esta iniciativa didáctica.

Visión antropológica de la violencia

En su análisis, Miguel Botella ha expuesto la evolución del concepto violencia como comportamiento social y, específicamente, humano. Según el Director del Laboratorio de Antropología de la Universidad de Granada, la violencia es el resultado de un proceso evolutivo, y define al ser humano junto a otros valores positivos como la capacidad de amar. En este sentido, ha afirmado que ambas facetas son inseparables, aportando ejemplos de comportamientos individuales y sociales. Miguel Botella ha señalado algunas pautas de comportamiento de grupo especialmente preocupantes, como determinados estereotipos asumidos desde el fanatismo deportivo, en el que el individuo se escuda en el conjunto. Desde una perspectiva antropológica, el profesor de la Universidad de Granada se ha referido a la violencia organizada o la insensibilidad ante las continuas noticias que se producen en diferentes partes del mundo relacionadas con fenómenos violentos de todo tipo. En este sentido, el conferenciante del II Ciclo de Talleres de Obra Social CajaGranada ha explicado que el fenómeno violento suele venir asociado a la existencia de mecanismos de poder.

Dos talleres: Tribus urbanas y fanatismo deportivo. Plazo abierto de matrícula

Los días 4 y 5 de noviembre tendrá lugar el primero de los talleres, titulado "Las tribus urbanas. La violencia social", que contará con la participación del Coronel de la Guardia Civil José Carlos Díaz Trigo; el Director del diario Ideal, Eduardo Peralta de Ana y el Presidente de la Asociación Granadina de Criminólogos, Rafael Pérez García. El segundo de los talleres programados en este ciclo tendrá lugar los días 25 y 26 de noviembre, y estará centrado en el fanatismo deportivo, con la participación del Jefe de Deportes de Teleideal, Francisco José de la Torre; el periodista Ramón Ramos y el Profesor de Derecho Penal de la Universidad de Granada, José María Suárez López. Ambos talleres se realizarán en horario de tarde, desde las 17:30 horas, en la sede central de CajaGranada. Las personas interesadas en solicitar información o matricularse, pueden dirigirse a Obra Social CajaGranada (Avda. Fernando de los Ríos, 6, Granada), en el teléfono 958 244404 o en el e-mail: obrasocial@caja-granada.es. La matrícula en el Ciclo de Talleres sobre la Violencia en la Sociedad del Siglo XXI es gratuita y CajaGranada emitirá certificado de asistencia.

Detalles del curso

Obra Social CajaGRANADA

Avda. Fernando de los Ríos, 6. 18006 Granada

958 244404; obrasocial@caja-granada.es

De qué se trata: II Ciclo de talleres formativos centrado en la violencia en la sociedad contemporánea.

Cómo se estructura: Diferentes talleres que abordan perspectivas específicas de la Violencia en el siglo XXI, bien desde el punto de vista académico o profesional.

Quién lo organiza: Obra Social CajaGRANADA.

Quién lo imparte: Profesionales y docentes de reconocida experiencia en cada ámbito temático.

A quién está dirigido: Colectivos profesionales implicados en la problemática de la violencia y personas interesadas que se adscriban a cada grupo, estudiantes, docentes, etc.

Cuándo comienza: Conferencia inaugural el miércoles 29 de octubre a las 17:30 horas.

Dónde se imparte: Sede Central de CajaGRANADA.

Cómo solicitar matrícula: Tanto para grupos y colectivos como para personas interesadas de forma individual, las solicitudes pueden dirigirse a Obra Social CajaGRANADA (Avda. Fernando de los Ríos, 6, Granada), en el teléfono 958 244404. También puede solicitarse información en el e-mail:

obrasocial@caja-granada.es

Estructura de las Jornadas

Días 4 y 5 de noviembre: Las tribus urbanas. La violencia social.

Día 4 de noviembre:

17:30 horas

José Carlos Díaz Trigo

Coronel de la Guardia Civil. Ministerio del Interior

"Tribus urbanas, xenofobia y mafias organizadas. Concepto y visión social. Las medidas de seguridad".

Día 5 de noviembre:

17:30 horas

Eduardo Peralta de Ana

Director del Periódico IDEAL de Granada

"Abordaje periodístico ante las tribus urbanas y la xenofobia. Respuesta social ante la noticia escrita".

18:45 horas

Rafael Pérez García

Presidente de la Asociación Granadina de Criminólogos

"La criminalidad social. Tribus urbanas. Influencia en la sociedad moderna".

Días 25 y 26 de noviembre:

Fanatismo deportivo

Día 25 de noviembre:

17:30 horas

Francisco José de la Torre

Jefe de Deportes Teleideal

"Deporte y violencia. Incidencia en distintas disciplinas deportivas. El presentador ante la noticia violenta".

18:45 horas

Rafael Pérez García

Presidente de la Asociación Granadina de Criminólogos

"La criminología ante el fanatismo. El deporte versus otras conductas violentas.

Antesala a otras acciones violentas".

Día 26 de noviembre:

17:30 horas

Ramón Ramos Torres

Periodista

"Fanatismo deportivo. Conceptualización e influencia social. Abordaje periodístico".

18:45 horas

José María Suárez López

Profesor Titular de Derecho Penal Universidad de Granada

Vocal del Comité Andaluz de Disciplina Deportiva

"El Derecho Penal y el deporte. Medidas legales".